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5 横浜みどりアップ計画市民推進会議 
 

 

(1) 横浜みどりアップ計画市民推進会議の概要 

横浜みどりアップ計画市民推進会議は、横浜みどりアップ計画（新規・拡充施策）

の推進に向けて、市民参加により、施策・事業の市民の皆さまへの情報提供、評価

及び意見・提案等をしていただくため、平成 21 年 5 月に設置した組織です。 

さらに、市民推進会議では、みどりのオープンフォーラムの開催や現地調査に加

え、横浜みどりアップ計画（新規・拡充施策）や市民推進会議の活動内容を市民の

皆さまへ情報提供することを目的として、広報誌「濱ＲＹＯＫＵ」の発行も行って

います。 

 

(2) 取組内容 

 

ア 本会議の開催 

 

本会議を開催し、横浜みどりアップ計画（新規・拡充施策）の評価、提案等

を横浜みどりアップ計画市民推進会議の報告書としてまとめました。平成 2３

年度の報告書（「平成 23 年度横浜みどりアップ計画の評価と提案」）を、６月

に公表しました。 

 

＜主な評価・提案の内容＞ 

○「樹林地を守る」 

・みどりアップ計画の根幹となる樹林地の保全が、計画前と比較して大き

く進んでいることは高く評価 

・少しでも多くの緑を保全するため、土地所有者への働きかけと説明に、

これまで以上に粘り強く取り組むことが必要 

など 

○「農地を守る」 

・水田保全の取り組みでは、計画初年度から目標を大幅に上回る実績をあ

げており、新たに１０ｈａ追加できたことは評価 

・農園付公園の整備は、目標達成に向けて、これまでの取組をより一層進

めていくことが必要 

など 
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○「緑をつくる」 

・地域緑のまちづくり事業は、緑化計画の策定が進み、地域が積極的に

緑化を進めるための新たな取組も進められていることは高く評価 

・保育園や幼稚園の園庭の芝生化、屋上緑化などの制度が広く利用され

るよう、更なる周知・ＰＲや維持管理のフォローの充実が必要 

など 

 

イ 各種部会の開催 

 

・「樹林地を守る」施策を検討する部会、「農地を守る」施策を検討する部会、「緑

をつくる」施策を検討する部会 

横浜みどりアップ計画市民推進会議の報告書をとりまとめるため、横浜みど

りアップ計画（新規・拡充施策）の事業分野ごとに、評価・提案について協議

しました。 

・見える化部会 

市民の視点から、横浜みどりアップ計画（新規・拡充施策）と横浜みどり税

を、よりわかりやすく説明するために作成した資料（横浜みどりアップ計画（新

規・拡充施策）と横浜みどり税）を公共施設等で配布しました。 

・広報部会 

市民推進会議の広報誌「濱 RYOKU」の編集を行いました。 

 

ウ みどりのオープンフォーラムの開催 

 

横浜みどりアップ計画（新規・拡充施策）や横浜みどり税について、市民の

皆さまにわかりやすく紹介するとともに、市民の皆さまの声を直接聞くことを

目的に、「身近なみどりを実感するために！！」をテーマとして開催しました。

（平成 24 年 11 月 17 日） 

会場とした「ジョイナスの森彫刻公園」の維持管理の状況や、横浜市の取組

などを紹介するとともに、グループディスカッションでは、身近なみどりを実

感するために必要なことについて、参加者の皆さまから様々なご意見をいただ

きました。 

 

 

 

 

 

 

 
【写真】みどりのオープンフォーラムの様子（11 月 17 日開催） 
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エ 現地調査の実施 

 

横浜みどりアップ計画（新規・拡充施策）の取組が進められている現場を調

査し、助成を受けている農家や樹林地の維持管理を行っている方などと意見交

換を行うことを目的に、現地調査を実施しました。平成 24 年度からの新たな

取組として、市民の皆さまにみどり税が使われている現場を知っていただくと

ともに、より多くの声を聞くため、一般の参加者を募集して実施しました。 
 

□第 8 回現地調査（平成 24 年 8 月 1 日） 

「夏の水田調査」（「農地を守る」施策の実施箇所） 

・青葉区田奈駅周辺の農地、直売所 

・水田保全契約奨励事業や集団的農地の維持管理奨励事業などが実施されてい

る農地等を調査し、農家の方やＪＡ、参加者との意見交換を行いました。 

□第 9 回現地調査（平成 24 年 10 月 27 日） 

「秋の樹林地調査」（「樹林地を守る」施策の実施箇所） 

・泉区新橋町の樹林地 

・特別緑地保全地区指定等拡充事業が実施されている「（仮）新橋市民の森」

を調査し、土地所有者や維持管理活動団体の方、参加者との意見交換を行いま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

オ 広報誌の発行 

 

「濱 RYOKU」を５回発行しました。（４月、７月、１０月、１月、３月発行） 

 

 

 

  

 

 

 

 

【写真】現地調査の様子（農地） 

（青葉区田奈） 

【写真】現地調査の様子（農地）

（意見交換） 

【写真】現地調査の様子（樹林地）

（泉区新橋町） 

【図】「濱 RYOKU」のイメージ 
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氏  名 役  職  等 備考 

飯 島 章  横浜農業協同組合 常務理事 ・「農地を守る」施策を検討する部会委員 

池 邊 このみ 
千葉大学大学院 

園芸学研究科 教授 

・「緑をつくる」施策を検討する部会部会長
・運営部会委員 

伊 藤 博 隆 公募市民 

・広報部会部会長 
・「農地を守る」施策を検討する部会委員 
・見える化部会委員 
・運営部会委員 

内 田 洋 幸 元横浜農業経営士会 会長 ・「農地を守る」施策を検討する部会委員 

川 井 啓 介 市民の森愛護会連絡会 会長 ・「樹林地を守る」施策を検討する部会委員

佐々木 明 男 横浜市町内会連合会 副会長 ・「緑をつくる」施策を検討する部会委員 

清 水 靖 枝 
長屋門公園管理運営委員会 

事務局長 

・広報部会委員 
・「樹林地を守る」施策を検討する部会委員

進 士 五十八 東京農業大学 名誉教授 
・座長 
・運営部会部会長 

田 中 佳世子 公募市民 
・「農地を守る」施策を検討する部会委員 
・見える化部会委員 

蔦 谷 栄 一 
(株)農林中金総合研究所 

特別理事 

・副座長 
・「農地を守る」施策を検討する部会部会長
・運営部会委員 

中 塚 隆 雄 公募市民 
・「樹林地を守る」施策を検討する部会委員
・見える化部会委員 

望 月 正 光 関東学院大学 経済学部 教授 
・「樹林地を守る」施策を検討する部会委員
・見える化部会部会長 
・運営部会委員 

籾 山 民 雄 
元よこはま緑の推進団体連絡協議

会 会長 

・「樹林地を守る」施策を検討する部会 
部会長

・運営部会委員 

山 口 洋 一 横浜商工会議所 事業推進部長 ・「緑をつくる」施策を検討する部会委員 

吉 田 洋 子 公募市民 
・広報部会委員 
・「緑をつくる」施策を検討する部会委員 
・見える化部会委員 

 

【表】委員名簿（50 音順・敬称略、平成 25 年 3 月 31 日時点） 


